

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 14 DE MARZO DE 1908

NÚMERO 235

LINEA DE VAPORES De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las calidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido, especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



LAGER BIER

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÚPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

¿Conoce Ud. la

"TRICOFERINA"?

La TRICOFERINA es una combinación científica que ha lanzado al público el profesor *W. W. Webster* de *New York*.

Después de maduros estudios sobre las enfermedades de la piel y del cuero cabelludo el Prof. Webster ha descubierto en sus Laboratorios esta valiosa preparación que es inmejorable para HACER CRECER y EMBELLECER EL CABELLO, para EVITAR LA CASPA y DAR BRILLO AL PELO. Al mismo tiempo que es MEDICAMENTO utilísimo para las glándulas del cabello, es una AGUA DE TOCADOR. Esta preparación reúne, pues, dos condiciones tan difíciles de combinar: ser un TONICO y al mismo tiempo un espléndido MEDICAMENTO para el pelo, un PERFUME delicado y un RESTAURADOR de la nutrición de las glándulas atrofiadas del cuero cabelludo.

Se dice á veces, que cuando el pelo se cae no vuelve á crecer nunca y es claro que sucede así, cuando por enfermedad las glándulas que hacen crecer el pelo no tienen la nutrición necesaria; ellas necesitan algún estimulante que las reviva, y ésta es precisamente la función benéfica de la TRICOFERINA. Estimula estas glándulas enfermas y perezosas, las hace crecer y les devuelve el vigor y color perdidos. Al poco tiempo de usar la TRICOFERINA verá Ud. nacer el pelo nuevamente.

Las glándulas muertas, ésas con nada se reviven, el pelo se cae; pero cuando se trata de una enfermedad reciente del cabello y para evitar la caída de éste, NO HAY MEDICINA, NO HAY TONICO que sea tan eficaz como la

"TRICOFERINA"

De venta en todas las Boticas

DEPOSITOS:

Almacén W. Steinvorth y Hno., San José.

Botica "LA VIOLETA", San José.

Zapateria de Higinio Carmona

Calzado á la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte á todas partes.—San José, C. R., ap. 22, calle Central Sur, N° 50, frente á la Botica del Comercio.

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑIA
Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Falsificación de café

En nuestras manos tuvimos maíz tostado, mejor dicho, carbonizado, con uno que otro grano de café de segunda, tercera, ó tal vez broza de última clase. Al ver tal estafa, nada de extrañeza nos causó que en el país del café se venda y se falsifique aun la ínfima clase, cuando sabemos que en los mercados extranjeros tienen máquinas para hacer granos de café de una pasta á propósito, en la que apenas entra un 5 ó 10 por ciento de café de tercera y que arreglan convenientemente en sacos y paquetes con marca de *café superior de Costa Rica*. La falsificación es tan buena que con ella han engañado á la luz del día á costarricenses entendidos, criados desde su más tierna infancia en el manejo y conocimiento de las varias clases de café de la meseta central de San José y campos circunvecinos.

De mucho tiempo atrás se tiene demostrado, con abundancia de hechos irrefutables, el pertinaz empeño que dentro como fuera del país se ha puesto en desprestigiar el café de Costa Rica por cuantos medios ha sido posible. ¿Será de éreerse que dueños de hotel hayan introducido café del Brasil para el consumo de sus comensales y aun para poner á la venta, tan sólo para poner el artículo en parangón y causar la baja de precio, para estorbar así su venta y hacer que baje el precio al por menor con el objeto de que el comerciante nunopolizador castigue cada vez más el precio á fin de que caiga el grano en completo desprestigio y se pierda este ramo de riqueza nacional?—Es lo cierto que ninguno de los que están en el deber de sostener y encaminar por buen sendero nuestra agricultura se interesa por ella, y mucho menos toma directa ni indirectamente cartas en el asunto, por los compromisos de compadrazgos con don Fulano, don Zutano y unos cuantos *misteres* que viven con nosotros haciendo su agosto y remitiendo buenas y pingües cantidades á los bancos del Exterior.

El costarricense parece que está sentenciado á ser tributario incondicional del extranjero absorbente y de muchos hijos espurios, que careciendo de sentimientos de patriotismo sólo tratan de exprimir la naranja sin miramiento ni contemplación de ninguna especie.

X X

Broma pesada

El espíritu de Manuelita

(Dedicado á los espantados de Santa Bárbara).

Hasta que no estuvo la hermosa muerta vestida con el traje de las vírgenes, rodeada de rosas é iluminada por la triste luz de los cirios, hasta entonces no pudo el pobre Ramón ver á su amada.

No vertió Jeremías más lágrimas por las desventuras de Sión, como

cuando se acercó Ramón al cadáver.

—¡Adiós!—decía bañando con copioso llanto las guirnaldas de rosas;—adiós, único bien que ambicioné en la vida.

Así, llorando á mares, pasó toda la noche el pobre Ramón.

Dos meses más tarde me encontré con el enamorado joven en una reunión de espiritistas.

Estaba sumamente pálido y sus piernas se movían con dificultad.

Después de cambiar algunas palabras con el *medium*, se aproximó á una mesa y exclamó.

¿Hablo con el espíritu de Manuelita?

¿Qué me quieres?—dijo una voz dulce como la de un niño.

—Quería decirte, virgencita mía, que desde el día de tu entierro una tristeza horrible está minando mi existencia. Yo creo que á más tardar, á fines de marzo nos veremos por allá.

¡Cómo! morir tú, tan joven y tan bueno!

Y voy á morir de la misma enfermedad que te llevó á ti al sepulcro.

—¡Eso no puede ser!

—¡Oh, sí! Yo también voy á morir de amor por ti!

—¿Y quién te dijo que yo había muerto de amor?

—El médico y los vecinos que te veían suspirar cuando leías mis cartas.

—Te han mentido, pobre Ramón!

—¿Qué dices?

—Que yo no he muerto de amor sino de fiebre puerperal.

—¿Bromeas?—preguntó temblando Ramón, como el hombre que abriga aun una leve esperanza.

—¡Qué imbécil eres!—exclamó el espíritu de Manuelita.

Y se acabó la sesión, Ramón muerto de dolor y de terror, y el *medium* y los concurrentes muertos de risa por una de las más pesadas bromas con que se divierten á costa de la sencillez de algunos seres de estrecho caletre.

FÓSFORO

GACETILLA

VAGOS

Alerta, señora policía, con cierta clase de vagos que se reúnen casi todos los días en algunas *cafeterías* de esta ciudad, en donde pasan casi todo el día nada más que chaulando.

CENTRO DE ARTESANOS CATÓLICOS

El digno presidente del Centro de Artesanos Católicos, don Marcelo Vecchi, está tomando gran empeño por levantar cada día más dicho Centro. Por tal motivo nuestros aplausos al señor Vecchi por tan noble trabajo.

EDIFICANDO

En Limón se están edificando nuevamente muchos hermosos edificios en las manzanas que quedaron despobladas con motivo del último incendio.

NINGUN PÍCARO TODAVÍA

Hasta ayes la Jefatura de Higiene no había apresado á ningún pícaro de los que suelen usar para sus necesidades los alrededores de la iglesia de la Merced. El primero que caiga verá estampado su nombre en nuestras columnas.

JUEGO DE SAN JUAN

En la plaza pública de San Juan se verificará mañana á las tres de la tarde una gran partida de *football* entre el club *Napoleón I* de esta ciudad y el de ese pueblo.

ASOCIACIÓN CONSTRUCTORA

Hemos recibido el prospecto y los estatutos de la *Asociación Constructora y de Préstamos Costarricense* fundada en esta ciudad. Los estudiaremos, y á beneficiar á la clase pobre nuestro apoyo será incondi-

cional. Por lo pronto, vemos entre sus socios nombres respetabilísimos que son suficiente garantía de honradez.

TURNO

Para mañana se está organizando en Sabanilla de San Pedro de San José espléndido *turno* á beneficio de la ermita de ese pueblo.

FELICITACION

Hoy celebra su día onomástico la respetable señora doña Matilde Jiménez v. de Volio.

Nacida en un siglo de apostasía moral en que la relajación de costumbres iba en razón directa de la pseudo—civilización, nunca descendió de su trono de señora, jamás de su mano cayó el código de la moral cristiana, en ningún tiempo dejó de educar á su familia á uso de las antiguas matronas del cristianismo, siempre conservó esa conciencia de la grandeza propia como madre y como cristiana.

Bien haya, pues, quien tanto bien hizo con su ejemplo en el hogar y en la sociedad. Rodeenla hoy sus hijos y los hijos de sus hijos y ciñan corona de filial amor á la que desde el arrullo del sueño infantil supo inculcarles las máximas de hombría de bien que hoy deben servirles de estrella precursora en la rota de la vida.

MATRICULA

No olviden los padres de familia que hoy se cierra la matrícula en las escuelas públicas de San José

DANIEL VALVERDE

El Gobierno le ha concedido licencia á este antiguo empleado de la Biblioteca Nacional, para separarse de su puesto por tres meses, por encontrarse enfermo. Parece que ha pasado á curarse en el Asile Chapuí, pues padece de enagenación mental.

DESAFIO

Mañana se llevará á cabo en Cartago el pactado entre los clubs *Veraniego y Cartaginés*, dedicado al señor licenciado don Ricardo Jiménez.

CARACOLES

En el acta de la sesión municipal que publica "El Noticiero" vemos que los mismos acreedores de la Municipalidad son quienes presentan INFORME del estado del negocio. No moje, colega.

FRIO GLACIAL

Según telegrama de Alajuela al mismo diario vemos que en el lugar denominado LOS CARTAGOS murieron de frío Francisco Carvajal, y Ricardo y Faustino del mismo apellido, hijo y sobrino, respectivamente, del primero.

EL DOCTOR VALVERDE

Acabamos de saber, y tenemos el gusto de comunicarlo á nuestros lectores, que el distinguido doctor Pánfilo Valverde, está ya muy mejor de salud.

RIÑA

En la esquina N. E. del Mercado se cogieron ayer á pescozón limpio dos pordioseros á cual más rotoso. Al uno se le vela toda la espalda y al otro toda la barriga, tal estaban de girones los trápos que llevaban con el nombre de camisas. Y sin embargo cada cual le decía al otro: ¡muerto de hambre!

BUENAS POLLERAS

Ayer la señora Mariana N. hizo lo que no había hecho en todo un año el calzonudo de su marido, verdadero Juan Lanas modernista. Empapado en las ideas de Libertad irrestricta y otras yerbas, jamás averiguaba por la conducta de su hijo Tobías en la escuela; pero cansada la señora de semejante apatía, ayer tomó su manta y se dirigió á la oficina del Director, quien le impuso de la conducta incorrecta del rapaz, á quien por tal motivo la buena madre obsequió con media docena de *chililazos*, pero de padre y señor nuestro. Muy bien hecho.

MATATÍAS

En el barrio de La Dolorosa un muchacho de nombre Matías vive con una tía por no tener padre ni madre ni perro que le ladre. Ayer lo mandó ésta á comprar un cinco de *guaro*, pero regresó diciendo que se había tropezado con un hombrón y se le había derramado el espirituoso líquido. Mas como la tía le notase los ojos algo inyectados, le dijo: Soplame el ojo; y no hubo remedio: Matías tuvo que sopárselo, y una rátaga de aire alcoholizado hirió el olfato de doña... tía de Matías, y como ésta ya tenía otro cinco adentro, se encolerizó al extremo de eoger de los mechones al muchacho; pero éste más listo que ella y también con el cinco adentro, trabó lucha con su tía, mas como la batalla era desigual, tuvo al fin que ganar la puerta de calle. Pero no contó con la huésped; afuera ya, se encontró con una pandilla de muchachos que le gritaban: Matatías, matatías.

Ahora preguntamos nosotros: ¿quién tiene la culpa de lo que pasa? ¿la tía ó Matatías? Pues la primera, que da mal ejemplo al segundo. *Cosí va el mundo.*

GANGA

Continúo con el propósito de vender mis propiedades de Puriscal en condiciones ventajosas para el comprador.

Las propiedades consisten en dos grandes y buenas casas de madera; una Panadería con buenos útiles; un Taller completo de Herrerías, una Pulpería y un Potrero cerca de la villa, de 16 $\frac{1}{2}$ manzanas de terreno.

Cobro C. 16,000 por todo; una pequeña parte al contado y el resto á plazos y sin intereses.

Admito propuestas razonables. Se me encontrará en mi residencia de Puriscal.

NICOMEDES ROJAS.

Amor cristiano

LAS HIJAS DE SANTA ISABEL DE HUNGRÍA

suplican encarecidamente á las señoras y señoritas "limosneras" de la Asociación de San José se sirvan tener listos los donativos de sus "contribuyentes", para pasar por ellos mañana 15 del corriente. Avisan también á quienes correspondan, que el reparto de ropas se hará este mes el día 18 en vez del 19, por ser este último, día de festividad solemne.

Considerándose altamente honradas por la benévola acogida que ha tenido la Asociación entre los caballeros de esta capital, se aprovechan de esta oportunidad para rendirles las más expresivas gracias, lo mismo que á todos aquellos caballeros de la ciudad de Cartago que finamente se han servido contestar la circular que se les pasó en días pasados.

Avisos económicos

EMILIO ARTAVIA

SAN JOSE Y LIMON

Calzado sin rival en precio y calidad.

Envíos á todas partes del país, sin gastos para el cliente.

BALDÍOS

El 12 del corriente á las 8 p. m. será el romate de los de Santa Ana en el Juguado de lo Contencioso. Es una magnífica ocasión para que los poseedores adquieran el dominio pleno.

Santa Ana, 3 de marzo de 1908.

PEDRO AGUILAR H.
Pte. Municipal.

"La Esmeralda"

Tienda de señoras y niñas, situada frente al Cuartel Principal, al lado de la de don Jesús Cubero

Siempre hay surtido de "formas" de sombrero

Imprenta del Comercio

— D E —

Joaquín Rius y Matas

PROXIMA INAUGURACION

Calle Central, 25 varas al norte de la iglesia del Carmen

ro, cintas, terciopelos, encajes, velillos, puntos para la confección de sombreros y vestidos y almohadones. También han llegado trabajos en renacimiento y en lino para bordar, sedas, cortinillas, gran variedad en mitones y muchos objetos para regalo, á precios sumamente bajos.

ENRIQUETA DE SAENZ

VIAJE DE LA ESCUADRA

Se necesitan @ 2,500-00 pagaderos en cinco años, á razón de @ 500-00 cada uno y al 1 o/o mensual, garantizados con una buena finca en Santa Ana. Pueden entenderse con el Licenciado don Marciano Acosta.

Bueno es culantro, pero no tanto

Sentimos el fallecimiento de la señora doña Juana de Zelaya, acaecido en Managua; pero jamás podremos aprobar que se le hayan hecho honores presidenciales. Si éstos han sido ordenados por el general Zelaya, á quien presentamos nuestro pésame, acusa abuso del poder, y si por otros altos empleados del Gobierno, acusa adulación. Nos descubrimos, pues, reventes ante los restos inanimados de una difunta respetable, pero execramos el arrastramiento de los vivos, así nos lluevan pésetes.

CABLEGRAMAS

RELACIONES RUSO-JAPONESAS

San Peterburgo, 12.—El proyecto para elevar la legación rusa en Tokio al rango de embajada con un sueldo fijo de treinta mil rublos anuales, fué discutido por la Duma, de lo que resultó debate general respecto á la política en el Exterior. Izwolsky manifestó ideas optimistas relativas á la posición de Rusia en el Lejano Oriente y sus amistosas relaciones con el Japon. Dijo que Rusia perdió mucho en el tratado de paz de Portsmouth, pero nada que pudiera impedir su desarrollo como gran potencia en el Extremo Oriente, y que el tratado apenas es un punto de partida de una larga serie de negociaciones que requieren la presencia de un experto diplomático en Tokio.

LOS TURCOS SE APUNTAN

Tiflis, 12.—Avisan que ayer fueron capturados en la provincia Elizabet tres oficiales turcos del Estado Mayor; varios otros oficiales del Ejército fueron arrestados en la vecindad de las fortalezas de Karsy Batan; levantaban mapa del lugar.

RETIRO DE UNA EMBAJADA

Odesa, 12.—El embajador turco en Persia pasó hoy por esta ciudad, procedente de Teherán, para Constantinopla, acompañado de su esposa y dos secretarios. El embajador declaró que el Sultán lo ha llamado temporalmente con motivo del reciente ataque á la Embajada en Teherán. El embajador recibió en el mes pasado varias cartas en que se le amenazaba con ser asesinado. La Embajada en Teherán quedó cerrada.

COMISION MAGNETICA

Lima, 12.—Llegó ayer de Nueva York el yate americano "Galilee" trayendo la comisión magnética.

OVACION A ALFONSO Y MAURA

Madrid, 12.—Los ministeriales preparan un grac recibimiento y ovación estruendosa al Rey y Maura. Se ha ordenado á los ministerios y centros oficiales que acudan á la estación. Cruces navales fueron concedidas á los marineros austriacos. Mañanajlas lucirán en un banquete.

ARRESTO DE UN HERMANO DEL SHAH

Teherán, 12.—Fué arrestado un hermano rebelde del Shah con motivo de haber sido descubierta la correspondencia que sostenía con su suegro, en que aparece que proyectaba escapar de Teherán á fin de fomentar la revolución.

EXPLOSION DE UNA MINA

Dortmund, 12.—Hubo una explosión de grisú en las minas de San Lucas. Cinco muertos.

EL ECLIPSE DE HAFID

París, 12.—Avisos que el Gobierno ha recibido de Marruecos indican que la estrella de Hafid se pone rápidamente. Las victorias francesas son más seguidas. La actitud indiferente asumida por Hafid, que dejó el campo mechelcheci por cinco semanas, le ha acarreado desafecto y resentimiento entre sus partidarios. Dos poderosas caídas están á punto de abandonarlo y entrar en arreglos con Abdelaziz. Ellos dicen que si se les perdona á todos, llevarán á Abdelaziz la cabeza de Hafid Jerif. El kitaní dueño

de la situación de Fez hállase descorazonado por la falta de Hafid á parecer allí. Ahora cree que si las tropas de Bagdani marcharan, dicha ciudad la ocuparían sin mayor resistencia.

Discurso

PRONUNCIADO POR EL SEÑOR DON ANTO LIN J. CHICHILLA EN EL ACTO DE LA INHUMACION DE LOS RESTOS DE DON JUAN SALAS, UNO DE LOS MÁS HONORABLES VECINOS DE NARANJO, PALLECIDO EN ESE PROGRESISTA PUEBLO EL VIERNES ULTIMO:

SEÑORES:

Muy triste y doloroso es para mí el papel que en este momento me hago el deber de desempeñar: despedir al amigo sincero, franco y leal, de los treinta años de mi existencia en este pueblo.

Comprendo que la mejor manifestación que en este momento debiera hacer para alivio á mi herido corazón; sería guardar el más profundo silencio; pero esa falta jamás me la perdonaría yo mismo, recordando siempre con tristeza que en el último momento había faltado á mi deber.

Don Ramón Salas León, uno de los últimos yástagos del costarricense honrado y puro de ayer, acaba de volar dejando sumergidos en tierno llanto á su familia y á sus amigos.

Nació en la hermosa ciudad de Santo Domingo el año 1846, fruto del honrado matrimonio de los muy respetuosamente recordados don Juan Salas y doña Josefa León, quienes lo criaron y educaron conforme á las facultades de aquel tiempo, logrando desarrollar en él un buen corazón y el verdadero conocimiento de los deberes para con el Ser Supremo, con la sociedad y consigo mismo.

Cuando ya hombre comprendió la necesidad de formar un hogar, consultado con sus bondadosos y sabios padres y de acuerdo con ellos eligió esposa, y lo formó tal, que los que tenemos la dicha de conocerlo podemos afirmar á conciencia que es lo que debe llamarse un HOGAR MODELO.

Sus afanes por la agricultura le hicieron comprender que necesitaba cambiar de lugar y buscar tierras vírgenes y fértiles. Satisfaciendo así su loable ambición, eligió Piedades del Naranjo.

Despidióse de sus amados padres, de sus amigos y de la tierra que le viera nacer, y se radicó luego en este lugar, donde lojosamente fueron correspondidos sus deseos, con el prodigioso aumento de la pequeña fortuna que había traído; fortuna que se formó sin experimentar los sinsabores de la miseria, pues su casa fue siempre rico granero y así pudo atender á mano llena las necesidades de su hermoso hogar, logrando criar y educar sobre las mismas bases que él lo fué, diez hijos, el mayor ya de 28 años y el menor de 10, todos solteros, y que con mucha razón lloran, llorarán y no dejarán de llorar al patriarca que se les retiró, no dejándoles más que un lenitivo á su dolor: la buena y cariñosa madre, perla escogida entre las buenas madres.

¿Qué fue en esta tierra el sér de quien yo en este momento me despidió? Señores, fue tanto, que yo, que tuve la dicha de cultivar por largos años su amistad, necesitaría muchas coartillas para hacer el recuento de las bondades que adornaban su bella alma. Yo me descubro y lloro al recordar las virtudes que ese grande hombre poseía.

Queda dicho por mí: fue modelo de buen hijo, de padre amoroso y de ciudadano sin mácula y conservó hasta el último momento su fe en la verdadera Religión, sin que lograran arrancársela los propagandistas sectarios, á quienes si bien atendía por educación, jamás dió oídos, y es así, señores, como ha tenido la dicha de unirse al Criador sin haber renegado jamás de su credo religioso.

Si los conocimientos de las modernas ciencias, fue sin embargo un gran agricultor, pues sus propiedades de café, y aun sus maizales y otras siembras no parecían sino jardines, tal era la limpieza y esmero que desplegaba en la conservación de sus propiedades. Mas me he apartado un tanto, señores, del rumbo que me tracé, pues no pretendo hacer la biografía del distinguido finado, sino apenas delineamientos generales.

La joven y hermosa ciudad de Santo Domingo ostenta aun en su frente, cual corona de preciadas perlas salpicadas de diamantes, unas cuantas familias que conservan como en arca de oro los principios de honrader y lealtad que cultivaron nuestros mayores. De esa hermosa corona se desprendió un diamante que vino á engarzarse aquí, joya que hoy pierde el pueblo naranjeño, pero cuyos destellos avivarán de hoy más el recuerdo de los que tuvimos la dicha de conocer y tratar á quien los seguirá despidiendo desde la Mansión de vida, pues Ramón Salas no ha muerto,

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de lloza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al ver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de nn 30 o/o, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

Buena oportunidad

En mi tienda del Mercado, frente á *La Violeta*, vendo ropa hecha y materiales de zapatería á precios de situación. También tengo en venta ladrillo de construcción.

GABRIEL VARGAS

Sociedad Librera

de

COSTA RICA

FONT Y CIA.

Se trasladó el 1° de marzo último al local en que estuvo la Librería de Lines.

LABORES DE MANO

Avisamos á los padres de familia que el 2 de marzo último principiaron las clases que hemos tenido establecidas en esta ciudad, que el pago es adelantado, y que cobraremos los siguientes honorarios:

Por niñas principiantes..... @ 3.00
Por niñas grandes ó señoritas..... 5.00

Cartago, 28 de febrero de 1908.

LAS BETHLEMISTAN DEL S. C. DE JESUS

De San Roque

Toda esta semana ha habido misión. El incansable y ceceo de la salvación de las almas Sr. doctor Araya nos ha celebrado misa y dado pláticas todos los días desde el 3 hasta el 8, y ha confesado diariamente, al extremo de que algunos días han comulgado 70 personas. Quizás no se ha quedado ningún vecino sin confesión. ¡Gracias á Dios! Quiera el cielo que siempre perseveremos en el bien, y al estimable doctor Araya sea servido el Señor de premiarle con creces su infatigable celo.

Por un pequeño atraso que hubo por parte de los contratistas no se abrirán hasta mañana 9 de los corrientes las escuelas de ambos sexos. Esperamos que todos los niños asistirán, dada la competencia y amabilidad de los directores, que lo serán don Santiago Soto y la señorita Rosalía Gómez. Además de esto, la elegancia del edificio invita á entrar, pero cuando uno está adentro quisiera no salir.

CORRESPONSAL

De San Pedro de San José

La señora Luisa Solano de Barrantes que padece hace algún tiempo de la penosa enfermedad del hígado, á Dios gracias ya se encuentra mejor, de lo cual nos alegramos.

—El joven don Adán Barrantes y la apreciable señora María Delia Zeledón dentro de breves días contraerán matrimonio.

CORRESPONSAL B.

Siguen los incendios

Animales abaleados

(De Filadelfia)

(POR TELEGRAFO.)

Vientos muy fuertes. Repítase la costumbre de que desconocidos incendian campos y comunican el fuego á las sementeras, produciéndose con esto graves daños. También hállanse frecuentemente cerdos y reses abaleados; se sabe quiénes son los hechores. Es obra de cazadores y pescadores que no respetan ni las propiedades inscritas; son bordas de vagos que precisa reprimir con mano férrea. Algo debe hacer la guardia rural; importa darle instrucciones y ampliarle el reglamento. Hemos visto ardiendo montañas nicoyanas y cruceñas y de Carrillo, y oído muchas quejas. ¿Qué hace la policía rural? Hay verdadera necesidad de poner un buen Cuerpo correspondiente á Liberia y Carrillo y hacer un escarmiento con los ebrios que figuran en esos resguardos. ¡Fuera favoritismos!

EL CORRESPONSAL

Lluvias torrenciales

QUE HABLE DON PEDRO

(DE CACHÍ)

El 10 y el 11 llovió aquí mucho. ¿Seguirá? ¿No seguirá? Puede ser, puede no ser. Para sacarnos de la duda, ahí está don Pedro no las oge!, digo, don Pedro Nolasco G., que puede decirnos si seguirá las lluvias como las que sufrió el 10 y el 11, noticia que hasta á Cachí llegó.

CORRESPONSAL

Cielo sin nubes

Schammai é Hillel

— Dos sabios hebreos, Schammai é Hillel, no podían entenderse nunca.

Schammai era duro y severo, mientras que Hillel era dulce y bueno.

Cierta día presentóse un pagano en casa de Schammai, al cual dijo:

— Quisiera adoptar la más justa creencia, pero á condición de que me dirás todas sus leyes en tanto que, á la pata coja, doy la vuelta entera á tu aposento.

Schammai se enfadó y le echó á la calle.

Entonces el pagano fué á ver á Hillel y le hizo igual proposición.

— Bueno, hijo mío respondió Hillel.—“Haz á los demás lo que deseas para tí”

¡He ahí el fondo de nuestra doctrina! El resto sólo sirve para desarrollarlo.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, separaciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, separaciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y castellano.

He Traslado

MI Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado calle 5a. N., no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.

RAFAEL MEZA
Dentista.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Nos.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

LA EDUCACION SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO VICA. ER^{OT}

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parquer "Parquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zanagoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presbo. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado; Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C., Ricardo Pintó etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Cartago.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc. y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

Sozodonte

DIENTES Y EL ALIENTO.

(DE VAN BUSBIRK)

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1850. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Schara Hardt dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendos la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderm de muestra á quien la pida dirigiendose á los propietarios

HALL & RUCKEL,

215 Washington St., New York, E. E. U. S. A.



Esta es la figura exacta del paquete según se vende.

Mi amor, no llores, que amor sincero, que amor sincero me hará volver.

Estas líneas las leyó Gabriel casi llorando; la habían hecho que reviviera en él la antigua pasión. En ese instante supremo, cuánto hubiera dado porque le nacieran alas y, á semejanza del águila, volar con vuelo altísimo y llegar á la casita aquella en que de los labios de Angela escuchó, como quien escucha músicas raras, palabras de miel y promesas de oro que no se cumplieron.

Pero al mismo tiempo se preguntaba:

—¿Y María es hija de ella?— De esto no me dice nada.

Y, pensando en doña Magdalena, en aquella seductora viuda á quien tantas palabras de amor había dicho durante tantos años, se decía:

—Es imposible que yo me case con Angela, habiendo ella manchado su nombre así.

—Pues lo que hizo en su juventud — agregaba — perfectamente lo puede hacer siendo mi esposa.

Y arrojando las cartas en el suelo, dijo con voz firme:

— Ante todo, la mujer con quien me case debe ser un modelo de virtud.

Desde que don Gabriel Rivas tuvo el buen acuerdo de morirse, víctima de algo raro, según se desprende de las palabras que decía, su esposa, doña Magdalena, no había cesado de buscar la carta de que su marido le había al agonizar.

Pero quiso la suerte que no la hallara.

Los armarios todos, todas las repisas y aun los rincones de la casa habían sido ya registrados, sin que el tan buscado papel asomara la cabeza nunca.

El mismo día en que Gabriel recibió las tres cartas cuyo contenido ya hemos tenido ocasión de saber en párrafos que anteceden, la triste viuda, más que nunca, pensaba en la carta y decía:

— Está escrito que nunca podré abrazar á....

Y calló, creyendo oír rumor de pasos. Pero como viese que su temor era infundado, prosiguió:

— ¿Dónde podré encontrar esta bendita carta?

Y sus ojos se quedaron fijos en la mesa que estaba cercana.

— Esa carta — prosiguió — es el reconstituyente que hace tiempo vengo buscando, porque en ella — casi segura estoy — Gabriel debe haberme dejado escrita la historia de su crimen....

El pie derecho de doña Magdalena chocó con una de las patas de la mesa, el cual choque produjo un sonido tan extraño que impresionó mucho á lame-